

ACCIÓN URGENTE DENUNCIA PÚBLICA

**ASESINAN A TELÉSFORO ODILIO PIVARAL GONZÁLEZ
INTEGRANTE DE LA RESISTENCIA COMUNITARIA
Aldea El Volcancito, Municipio de San Rafael Las Flores,
Departamento de Santa Rosa, Guatemala y del
COMITÉ EN DEFENSA DE LA VIDA Y DE LA PAZ
DE SAN RAFAEL LAS FLORES, SANTA ROSA (CDVPSRLF-SR).**

El día de ayer domingo 5 de abril en curso, aproximadamente a las 10:00 horas en las inmediaciones de la aldea Las Nueces, municipio de San Rafael Las Flores, departamento de San Rosa, Guatemala; fue asesinado el líder comunitario Señor **TELÉSFORO ODILIO PIVARAL GONZÁLEZ** de 33 años, agricultor, casado, padre de 6 niños/niñas e integrante activo del **COMITÉ EN DEFENSA DE LA VIDA Y DE LA PAZ DE SAN RAFAEL LAS FLORES, SANTA ROSA (CDVPSRLF-SR)**, que resiste el proyecto minero "El Escobal" de la transnacional Tahoe Resources Inc. y su subsidiaria guatemalteca Minera San Rafael, S.A.

El señor Telésforo Odilio Pivaral González salió de su residencia ubicada en la aldea El Volcancito, municipio de San Rafael Las Flores, departamento de Santa Rosa, Guatemala y se dirigía a realizar una actividad comercial en la aldea Las Nueces, municipio de San Rafael Las Flores, departamento de San Rosa, Guatemala. Mientras esperaba a la orilla del camino rural el transporte público, fue acribillado por sujetos desconocidos, quienes le acertaron 5 impactos de bala en el cráneo, el rostro y el cuello, quitándole inmediatamente la vida. Del hecho tienen ya conocimiento la Policía Nacional Civil, la Agencia Fiscal Municipal del Ministerio Público (ubicada en Casillas, Santa Rosa) y el Instituto Nacional de Ciencias Forenses (Inacif) quienes realizaron las primeras diligencias.

CALAS al condenar enérgicamente el hecho, realiza la presente acción urgente de **DENUNCIA PÚBLICA** nacional e internacional que el caso amerita, poniéndolo en conocimiento de la Institución del Procurador de los Derechos Humanos (PDH) y de la Unidad de Protección a Defensores y Defensoras de Derechos Humanos de Guatemala (UDEFEUGUA); así como de Front Line Defenders, Protection International, Amnistía Internacional, Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y al Alto Comisionado de Derechos Humanos de las Naciones Unidas (OACNUDH) a través de su oficina para Guatemala.

Nos solidarizamos con su viuda, hijas, hijos y demás familiares; así como con la Resistencia Comunitaria de la Aldea El Volcancito y particularmente con el **COMITÉ EN DEFENSA DE LA VIDA Y DE LA PAZ DE SAN RAFAEL LAS FLORES, SANTA ROSA (CDVPSRLF-SR)**. Exigimos del sistema de justicia guatemalteco las acciones legales del caso, para que el mismo no quede impune.

Centro de Acción Legal-Ambiental y Social de Guatemala (CALAS)

Justicia para la Naturaleza

Ciudad de Guatemala, lunes 6 de abril de 2015
10:20 horas